

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

—o—
 Imprenta Balear.
 PALMA. Rullan, hermanos.
 Garcia.
 MAHON. Orfila. (D. Dom.)
 IVIZA. Cabot.

Sale todos los dias, excepto
 los sábados.

EL BALEAR,

PERIODICO DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—o—
 Por un mes.
 En Mallorca. 8. rs.
 En Menorca é Iviza
 franco de porte. 10 rs.
 En los demas puntos
 del Reino, id. id. 12 rs.
 Cada número suelto. 1 rl.

PALMA.—LUNES 5 DE JUNIO DE 1848.

Noticias extranjeras.

ITALIA. — Roma.

Si hemos de juzgar por las apariencias, gozamos de cierta calma despues de una semana de agitacion turbulenta. Desde el 3 del corriente está funcionando el gabinete Mamiani; pero hasta ahora nada autoriza á creer que podrá conjurar la tempestad que él mismo ha provocado. Al día siguiente de su instalacion aparecieron en los periódicos algunas consideraciones sobre la situacion politica actual, consideraciones que la imprenta bautizó con el nombre de programa ministerial. Todos estrañaban, sin embargo, que el supuesto programa no estuviese firmado por ningun miembro del nuevo gabinete, cuando anteayer la *Gaceta de Roma*, que, como Vds. saben, es el órgano oficial del gobierno papal, vino á declarar que dichas consideraciones no tenian caracter alguno oficial, puesto que era simplemente lo que los ingleses llaman un *leadign's article*. La persona encargada de llevar á la imprenta este artículo, escrito segun parece, por el mismo conde Mamiani, tuvo á bien encabezarlo con las palabras de: «programa ministerial», lo cual dará á Vds. una idea de la falta de autoridad del nuevo ministerio, puesto que cualquiera puede impunemente permitirse hablar en nombre del gobierno.

Sea de esto lo que quiera, aun no está clara ni despejada la actitud tomada por el gabinete Mamiani; pues si bien es cierto que ha dispuesto la formacion de un cuerpo de observacion de 6,000 hombres, mal se aviene esta medida con el ardor belicoso que el conde Mamiani queria encender en el país antes de ser nombrado presidente del consejo. Todo lo que se sabe de positivo es que el Papa ha consentido en escribir al emperador de Austria una carta autógrafa ofreciendo su mediacion con el objeto de facilitar la pacificacion de Italia sobre la base de la independencia del reino lombardo-veneto. A pesar de todas las amenazas, Pio IX ha permanecido inalterable en su oposicion á declarar la guerra al Austria, y los hombres versados en los asuntos políticos creen que el Soberano Pontífice ha escrito solo dicha carta autógrafa para ganar tiempo, esperando siempre que cuando se calme la efervescencia de los ánimos comprenderá el pueblo la voz de la razon. Entre tanto cada día es mayor la discordia en las filas de la guardia civica, de tal suerte, que viendo el príncipe Rospigliosi que su autoridad comenzaba á ser despreciada, se ha apresurado á renunciar el cargo de comandante en jefe de dicha guardia. Ha sido nombrado en su reemplazo el príncipe Aldobrandini, que se halla fuera de Roma. El décimo cuarto batallon de la guardia civica, compuesto de habitantes del Transtevera, ha declarado formalmente que no obedecerá otras órdenes que las que reciba del Papa en persona, pues desconfian de los que gobiernan.

A escepcion de algunos cardenales que han logrado refugiarse en el Quirinal, los demas individuos del gobierno continúan guardados de vista en sus palacios, habiéndoseles prohibido toda comunicacion con el Papa. Los liberales tratan de justificar esta medida despótica prestando que seria peligroso dejar que se aproximen al Papa consejeros reaccionarios. Hé ahí, pues, al Vicario de Cristo separado de sus consejeros naturales, como los llama la Constitucion. ¿Puede darse una violacion mas palpable de la ley fundamental? ¿Y quienes, sino los mismos liberales, son los que destruyen con sus propias manos el edificio constitucio-

nal erigido por la magnanimidad de Pio IX? Con razon, al lamentarse recientemente el soberano Pontífice á la faz de toda la cristiandad de la ingratitud de sus súbditos, decia en su enciclica del 20 de abril: *Popule meus, quid feci tibi?*

Entre los cardenales que han buscado un refugio al lado de Su Santidad, se hallan precisamente los cardenales Lambruschini y Mattei, á quienes los liberales atribuyen, sin razon en mi concepto, una influencia perniciosa en el ánimo del Papa. No se necesita mas para que dentro de pocos dias se vuelva á acriminar las intenciones de Su Santidad y á escitar al pueblo contra la politica pacifica adoptada por Pio IX. ¿Quiera Dios que no tenga que anunciar á Vds. muy pronto alguna otra calamidad, provocada por los proyectos insensatos de los que á toda costa quieren llevar adelante la secularizacion del gobierno pontificio.

Un correo llegado de Viena hace pocos dias ha traído la noticia de que al saber el gabinete austriaco que los voluntarios romanos mandados por el general Durando habian pasado al fin el Pó y penetrado en las provincias venecianas, entregó inmediatamente sus pasaportes al nuncio apostólico residente en Viena. Tal es el verdadero motivo que ha obligado á Pio IX á hacer lo mismo con el conde Lutzow, embajador de Austria cerca de la Santa Sede; pero esto no impide que monseñor Corboli-Bussi pase á Viena para gestionar con el emperador de Austria á fin de hacerle aceptar la oferta de mediacion hecha por Pio IX para la pacificacion de Italia.

El día 4 del corriente han desembarcado en Ancona 3,500 hombres que el gobierno napolitano envia para reforzar el ejército del rey Carlos Alberto en Lombardia.

En vano algunos comisionados de la república veneciana han querido impeler al comandante de las tropas napolitanas para que estas marcharan inmediatamente á Venecia, que bloquean por mar y tierra los austriacos. El general napolitano ha contestado que sus instrucciones eran dirigirse á Lombardia por tierra y no embarcar á sus tropas para Venecia. Ha prometido, sin embargo, pedir nuevas instrucciones á su gobierno; pero entre tanto las tropas napolitanas, cuyo socorro sería tan útil al ejército sardo, permanecerán sin hacer nada en Ancona. Todo esto prueba que la guerra contra el Austria ha sido emprendida sin ningun plan de unidad y acuerdo entre los príncipes de la península italiana. Asi, no es estraño nos hallemos tan distantes todavia de tocar los resultados.

Leemos en el *Contemporáneo*, periódico de Roma: «Los últimos sucesos ocurridos en Roma en los primeros dias del corriente han despertado en los individuos del cuerpo diplomático el deseo de ir á espresar al Santo Padre el interes que se tomaban por su sagrada persona. Habiendo acogido Su Santidad con placer esta prueba de afectuosa veneracion, dignose recibir á los enviados de España, de los Países Bajos, de Baviera, del Brasil, de Chile, de Portugal, de Rusia, del Ecuador, de Prusia y de Bélgica.»

En el *Corriere mercantile* se halla una correspondencia de Roma, segun la cual no pueden ir las cosas peor en Roma. Los austriacos por una parte trataban de reconquistar el terreno perdido y por otra amenaza una reaccion del pueblo.

Pio IX desconfiaba de la guardia nacional, y su palacio estaba guardado por vecinos de Faenza.

Escusamos advertir que todas las noticias de Italia necesitan confirmacion.

NÁPOLES.

El *Nouvelliste* de Marsella da ya algunas noticias acerca del horrible conflicto ocurrido en Nápoles el 15 entre las tropas reales y la guardia nacional, suceso que ya conociamos con referencia á un parte telegrafico.

El origen de tan deplorable suceso fué una disension habida entre el rey y los diputados sobre la fórmula de juramento que debia prestarse en la sesion de apertura.

Parece que por espacio de ocho horas las tropas hicieron un fuego mortifero contra la guardia nacional y parte de la poblacion, que sostenian á los diputados y alentaban su resistencia á la voluntad del rey.

Mientras se batian los soldados y el partido exaltado, los lazzaroni, partidarios del absolutismo real, cayeron sobre las propiedades y cometieron increíbles excesos. El asesinato y el incendio coronaron tan horrible jornada.

El *Nouvelliste*, cuya predileccion al partido exaltado napolitano no es dudosa, asegura que Del Garreto y Campobasso (verdugos titulares de la casa de Nápoles, así los llaman,) presidian las infames ejecuciones.

El ministerio habia presentado en masa su dimision, y gracias á la enérgica intervencion del almirante Baudin, cesaron las sangrientas saturnales con la amenaza de un desembarco de tropas francesas.

LOMBARDIA.

El 18 del corriente á la una de la tarde comenzó el bombardeo de Peschiera por las tropas de Carlos Alberto, y continuaba, segun noticias, con tal vigor, que á distancia de 25 millas se oia el cañoneo.

El duque de Saboya dirige todas las operaciones de la artilleria con incesante actividad.

El general Chiodo, jefe de los ingenieros, inspeccionaba tambien escrupulosamente todas las obras.

Del estado de la guerra en las provincias de Venecia no tenemos noticias ciertas. El 17 decia un periódico de Milan en su parte oficial:

«Las noticias inciertas y contradictorias que recibimos de Venecia en estos dos últimos dias no nos permiten dar cuenta exacta del estado de la guerra en aquel país.»

De todos modos, es cierta la accion del general Ferrari dada junto á Treviso. Se ignora, sin embargo, y esto es lo principal, el positivo resultado.

El general Durando ha publicado la siguiente orden del día, que tiene relacion con los últimos acontecimientos de Roma:

«El encargado extraordinario de Su Santidad en el cuartel general de S. M. el rey Carlos Alberto me dice oficialmente lo que sigue: Continuareis dependiendo de S. M. como habeis hecho hasta aqui. Ruégos que asegureis á las tropas en nombre de Su Santidad que se ha provisto lo necesario para que sean tratadas con arreglo á los derechos y costumbres de buena guerra. Disipareis por consiguiente todas las dudas que pudieran ocurrir sobre los sentimientos de Su Santidad respecto de la causa italiana.

Esta causa recibirá siempre de Su Santidad una proteccion eficaz.—El encargado extraordinario cerca de S. M. Carlos Alberto, Farini.»

«Soldados, con arreglo á la orden que precede, pertenecemos al ejército piemontes. He puesto en conocimiento del glorioso jefe del ejército que no teniamos número suficiente para cubrir todas las posiciones del teatro de la guerra; pero el rey Carlos Alberto nos apoyará con buenos refuerzos. Entretanto el bravo general Ferrari se sostiene en Treviso con su division, que aunque novel en el servicio de las armas ha sostenido por espacio de diez horas el choque del enemigo. Tendremos rápidas comunicaciones con el ejército piemontes, porque siendo comun entre nosotros la santa causa que defendemos, lo será tambien la accion para acelerar el triunfo infalible. ¡Viva la independencia y la union italiana! ¡Viva Pio IX! ¡Viva Carlos Alberto! —Durando.»

El 10 salió el general Durando para Castelfranco. Seguian llegando á Bolonia con lentitud por la escasez de trasportes tropas napolitanas.

Tambien habian llegado tres generales de Nápoles y un comisario del campo de Carlos Alberto para que

inmediatamente se pusieran en marcha las fuerzas napolitanas.

Se han presentado á Carlos Alberto 60 húsares á caballo con sus oficiales solicitando únicamente que se les permita retirarse á su país, pues no querían continuar batiéndose con los italianos.

En Padua se ha instituido un comité de salvación pública destinado á descubrir los atentados contra la seguridad de la patria.

El Republicano de Milan del 15 publica una protesta firmada por el abogado Antonio Negui contra la ilegalidad é inoportunidad de la anunciada agregación al Piamonte.

“Considerando, dice la protesta, que no debía hacerse una convocación legal de representantes hasta después de concluida la guerra; para determinar la forma definitiva del gobierno; considerando que el rey Carlos Alberto no hace mas que acelerar la fuga de los opresores alemanes, fuga comenzada ya en 21 de marzo; considerando que Carlos Alberto debe tanto reconocimiento á los lombardos como títulos tiene á su reconocimiento, puesto que durante la opresión austriaca no era mas que sombra de rey, pide que la votación no se verifique hasta después de concluida la guerra.”

Los tintoreros han hecho un alarde de manifestación para obtener un aumento de salario, pero el orden se restableció prontamente.

En la *Concordia* de Turin leemos esta noticia: “Dos comisarios enviados á Carlos Alberto por la república francesa han llegado el 16 á Génova procedentes del cuartel general. Hacen los mayores elogios del plan de ataque y de la disciplina del ejército piamontés.”

Los periódicos franceses no habían dicho una palabra acerca del nombramiento de estos comisarios.

El gobierno de Módena ha imitado al de Milan convocando al vecindario para que emita su opinión sobre la incorporación con el Piamonte.

En Módena hace ya tiempo que existió un partido con estas ideas, pues todo el mundo estaba convencido de que en Italia sería fatal el establecimiento de la república.

ALEMANIA.

Las noticias recibidas del gran ducado de Posen son funestas para la causa polaca.

Se confirma la noticia de haberse rendido á discreción el cuerpo principal de los insurgentes: Mierolawki había dejado el mando antes de la capitulación.

Otro cuerpo de insurgentes no incluido en la capitulación había sido destruido en Rogolin.

El gobierno austriaco ha creado dos ministerios mas; un ministro de obras públicas y otro de agricultura, de comercio é industria.

La *Gaceta de Viena* ha anunciado que el emperador, con arreglo á la proposición del ministerio, había acordado la abolición de la congregación de redentoristas y de la orden de jesuitas.

El día 8 bombardearon los dinamarqueses la ciudad de Fredericia (Schleswig) con 24 buques armados, y el fuego prendió en dos puntos de la ciudad. La artillería prusiana contestó vigorosamente con ocho piezas y echó á pique tres chalupas cañoneras.

El día 11 se reunió en Berna la Dieta suiza. El presidente abrió la sesión con un discurso explicativo de los motivos que indujeron al directorio á convocar la Dieta antes del día fijado. Los motivos eran la concentración de tropas austriacas en la frontera Sudeste de Suiza.

M. Juan Renaud Besson, diputado de Neuchatel, prestó juramento y dirigió un discurso á la Asamblea; en seguida se abrió la discusión. La mayor parte de las diputaciones votaron porque se nombrara una comisión encargada de velar por la defensa de las fronteras y proponer las medidas oportunas. Esta comisión se componía de MM. Ochsenbein, Zehnder, doctor Striger, Munzinger, Narf, Frey, Herossi y doctor Busard.

El gran consejo de Berna desechó el sistema de las cámaras y aprobó las instrucciones propuestas por el consejo ejecutivo.

La Asamblea ratificó en seguida la venta de algunos dominios del Estado y concedió algunas peticiones de gracias.

Un movimiento que tuvo lugar en Viena el 16 terminó concediendo el gobierno el principio del sufragio universal, y accediendo á que las tropas de línea no obrasen en la capital sino cuando fuesen llamadas por la guardia nacional para prestarla auxilio. Este úl-

timo triunfo del partido democrático parece haber inspirado temores al emperador para sí y su familia que le indujeron á proveer á su seguridad.

Una carta de Viena del 18, publicada por el *Indicador*, periódico semi-oficial de Berlin, en su número del 21, dice que á eso de las seis de la tarde del 17 el emperador de Austria, acompañado de la emperatriz y del archiduque Francisco Carlos, de su esposa y tres hijos, salió del palacio imperial de Viena en un carruaje, como para ir á paseo á Schoenbrun, sitio poco distante de la capital, saliendo por la puerta de Maribef. Como nada se hizo para ocultar este paso, SS. MM. recibieron y devolvieron los saludos del pueblo según costumbre. A las nueve de la noche el carruaje volvió vacío y entonces se supo que el emperador se había dirigido hácia Inspruck, capital del Tirol, bajo pretexto de mejorar su salud. En la mañana del 18 los ministros publicaron un aviso manifestando la marcha de SS. MM. declarando que nada supieron de la misma hasta las nueve de la noche precedente y que entonces tan solo llegó á su noticia por medio de una comunicación verbal; y añadían que inmediatamente habían enviado al conde de Hoyos, comandante en jefe de la guardia nacional y al conde Wilezek para que fuesen al encuentro del emperador y le suplicasen con urgencia su vuelta, ó á lo menos una explicación, manifestando que aquella era imposible. Después de que la marcha del emperador fue generalmente conocida, el partido ultra liberal se aprovechó de la consternación que produjo aquel suceso para proclamar la república, pero la población se levantó casi en masa contra los republicanos, y puso presos á sus gefes, pudiendo la guardia nacional lograr, con mucha dificultad, que el pueblo no emplease contra aquellos las últimas medidas de rigor. Se añade que el partido constitucional pero anti-republicano, ha invitado á uno de los príncipes mas populares de la familia imperial á colocarse al frente de los negocios hasta que pueda hacerse un arreglo para la vuelta del emperador. Ha sido nombrada una comisión de habitantes de la capital para ir al encuentro de S. M. y exhortarle á confiarse en su afectuosa lealtad.

Segun todas las versiones era grande la alarma que reinaba en Viena á consecuencia de haberse sabido la llegada del emperador á Inspruck en medio de las generales aclamaciones del pueblo tirolés que espontáneamente se había ofrecido á defenderle en aquel inespugnable punto con sus vidas y haciendas; pero lo que mas había afectado á la parte sana de la población de aquella corte era el ningún suceso obtenido por los personajes comisionados en su misión de inducir al soberano á que regresase en medio de sus súbditos.

Como consecuencia inmediata de tamaño contratiempo clamábase altamente contra los periodistas y promovedores de la imprudente petición que había dado margen á aquel conflicto, y arrepentida la guardia nacional había disuelto por sí misma el comité de su seno, que había sido la manzana de la discordia, uniéndose además simultáneamente con la fuerza de la universidad y de los vecinos honrados para dar poder al ministerio en sus enérgicas medidas para conservar á todo trance no solo el poder y seguridad individual si que tambien las prerogativas de la monarquía.

Noticias nacionales.

Gerona á 26 de Mayo.

Tenemos ya encargado del mando militar de esta provincia al Excmo. Sr. mariscal de campo D. Manuel de Enna cuyas buenas dotes pudimos reconocer en época anterior. Su bello carácter y su independencia é imparcialidad le grangearon la estimación de las gentes honradas. Se nota mucha actividad desde que tomó posesión de la comandancia general, y parece que en breve piensa salir á la montaña.

No ha tenido lugar la marcha de la guardia civil de esta provincia, pues parece vino una orden suspendiéndola, y á la verdad que todo el mundo lo ha celebrado mucho, porque en las poblaciones grandes se hubiera dejado sentir bien pronto el vacío que dejaba.

Este ilustrado Sr. obispo trabaja con un celo verdaderamente evangélico en el arreglo del clero que reclamaba el cuidado y solicitud de su pastor, y es bien seguro que en breve se dejarán conocer los buenos efectos que su presencia ha causado.

Es muy crecido el número de los gefes y oficiales que habiendo servido en las filas carlistas se presentan acogiéndose á los beneficios del real decreto de 17 del próximo pasado, para ser comprendidos en el convenio de Vergara.

Las autoridades de la frontera persiguen muy activamente á los refugiados españoles para hacerlos prender é internar, y si no obstante su celo consiguen algunos pasar la raya, depende esto de que los pueblos fronterizos los oculten, no tanto porque se interesen en sus planes, como porque consideran que esta es una de tantas especulaciones.

Espíritu de la prensa.

(Del Heraldo.)

Sea ilusión ó sea realidad, y esto es lo que nosotros creemos, lo cierto es que desde el momento en que montó en silla de posta Mr. Bulwer se respira con mas libertad en España, la circulación de rumores de una próxima insurrección ha bajado un 50 por 100 en actividad, la gente se presta menos fácilmente á creer en desórdenes, han desaparecido todos los recelos, y hasta se nota mayor abundancia de gente en los paseos públicos toda muy convencida sin duda de que no hay temor de que al volver á sus casas se vean saludadas con el estrépito de los trabucos. Si es ilusión, es una ilusión muy útil, porque la confianza es un gran elemento de seguridad, y sean cuales fueren las consecuencias de la salida de Mr. Bulwer, el resultado vale la pena de que se haya hecho el sacrificio. Pero no es una ilusión, porque raras veces engañan los pueblos unánimemente, y lo que todos á una voz sienten y dicen es casi siempre la verdad. La España entera, al retirarse Mr. Bulwer, ha sentido como que se le quitaba una pesadilla insoportable, y la conciencia de tranquilidad que repentinamente ha experimentado después de tanta agitación y de tantos fatales presentimientos no es uno de los menores beneficios que el país debe al gobierno actual.

Todas las cartas de provincia que recibimos pueden traducirse por las líneas que acabamos de escribir en todas reina la tranquilidad mas profunda, y lo que quizás importa mas, el firme convencimiento de que ha desaparecido la causa artificial del desorden y de que no volverá á turbarse la paz de que en medio del cataclismo europeo disfrutamos felizmente.

(Del Fomento de Barcelona.)

El ruidoso negocio de la despedida de M. Bulwer va á tener, segun todas las apariencias, un término pacífico y satisfactorio además para el gobierno español que arrojando todas las consecuencias de una determinación justa y valiente, lanzó del territorio español á un súbdito inglés que á la sombra del carácter sagrado de enviado y representante de un gobierno aliado y amigo, osó entrometerse en asuntos no solo ajenos, sino además muy contrarios á la elevada misión que estaba desempeñando. Nosotros siempre lo hemos creído así, y ni un solo momento dudamos de que la salida de Mr. Bulwer de Madrid pudiese ser ocasión de un rompimiento formal entre el gobierno de la Gran Bretaña y el de S. M. C.

(Del Popular.)

La España dedica hoy un artículo para anunciar que el estado del Banco tiene en expectativa á muchas personas y que necesita de remedio. Así es la verdad; por ahora no hay otro asunto que mas llame la atención, puesto que el sosiego público se halla asegurado, ni cosa que mas ocupe el ilustrado zelo de los ministros.

Pero no tiene igual razon nuestro colega para mostrarse tan impaciente. Nosotros hemos anunciado que el gobierno va á tomar medidas eficaces con el fin de remediar esa deplorable situación y el gobierno las pondrá muy pronto por obra, porque cuenta para eso con gran voluntad y confía en que tiene el apoyo de la gran mayoría de la nación para superar en estos momentos toda clase de obstáculos.

Cuestiones como estas no se resuelven sin embargo apenas se inician y mas en circunstancias como las actuales. Si hoy no se halla ya tomada una resolución, lo será en termino tan breve que nuestro colega tenga que hacer justicia á las solícitas gestiones del gobierno. Nosotros así lo esperamos, y hasta sería injusto sospechar que no quisiese ó no pudiese vencer el gobierno esta situación como ha vencido otras mas difíciles.

Noticias de la Provincia.

Sóller 4 de Junio.

Sobrado influjo ejerce en estos tiempos la prensa periódica en el bienestar y destino de los pueblos, para que todos los amantes de este país no se regocijen con la aparición de EL BALEAR. Destinada una de sus secciones á noticias de los de esta Provincia y observaciones sobre las me-

LOTERIAS NACIONALES.

Premios de la lotería del 27 de Mayo de 1848.

Números.	Pesos fuertes.
6.625.	20.
8.827.	20.
10.256.	20.
17.942.	24.
18.182.	20.
23.091.	20.
42.306.	20.
43.373.	20.
43.378.	24.

El sorteo del dia 15 del actual es del tenor siguiente.

Premios.	Pesos fuertes.
1 de	25.000.
1 de	12.000.
1 de	8.000.
1 de	4.000.
4 de . . . 2000	8.000.
6 de . . . 1000	6.000.
8 de . . . 500	4.000.
12 de . . . 400	4.800.
15 de . . . 200	3.900.
24 de . . . 100	2.400.
38 de . . . 80	3.040.
60 de . . . 60	3.600.
300 de . . . 50	15.000.
529 de . . . 40	21.160.

1000. 120.000.

De esta loteria se juegan 20.000 billetes a media onza de oro cada entero. Palma 5 de Junio de 1848.—Jaime Muntaner.

PALMA 5 DE JUNIO.

Al fin parece que la triste situacion de Menorca está siendo objeto de la solicitud del gobierno, cuyas recientes disposiciones en favor de aquella interesante isla, no pueden menos de aplaudir cuantos lamentaron que se viese hasta poco tiempo hace abandonada al influjo de fatales circunstancias. Los menorquines y especialmente los mahoneses, mas necesitados aun de proteccion que los demás habitantes de la segunda balear, comienzan á sentir ya algun alivio en su desgraciada suerte, merced á las obras de fortificacion que ocupando un crecido número de brazos, arrancan otras tantas familias á la miseria, á la presencia de una guarnicion respetable que atendiendo á la defensa del pais, aumenta el consumo de los artículos de primera necesidad y á otras medidas, como la de la construccion de un buque de guerra, que con ventajas del Estado, entretendrá y evitará que se aniquilen completamente algunos ramos de industria, en que gran parte de estos isleños cifraba su subsistencia. Con estas mas que con otras disposiciones, creemos que logrará ponerse coto á la emigracion y que vuelvan tal vez á su patria muchas familias honradas y taboriosas que arrastradas por la necesidad hubieron de abandonarla con el mas profundo dolor. Felicitamos al gobierno que de tal modo ha sabido atender á las reclamaciones y lamentos de nuestros compatriotas los menorquines y nos congratulamos con ellos, á fuer de amigos que se interesan cordialmente en su felicidad y les guardan las mas puras afecciones en el corazon.

¡Ojalá que el gobierno siga en sus bienhechores propósitos respecto á una isla digna por tantos

conceptos de mejor suerte! Algo falta y puede hacerse aun para reanimar enteramente aquel desgraciado pais cuya decadencia no alcanzan á figurarse los que no lo han visto y los que solo conocen la parte exterior de su abatimiento.

Las corporaciones municipales que lo representan han indicado, segun tenemos entendido, algunos medios que careciendo en su mayor parte de inconvenientes creemos podrian emplearse con provecho para Menorca y aun para esta isla, cuyos intereses no están en oposicion con los de aquella y si mas bien se ausilian en muchas cosas mutuamente. Nuestro periódico ya que tiene por especial objeto la proteccion y defensa de los intereses de la provincia, la reclamará siempre para los menorquines en cuanto abone la razon y quepa en los esfuerzos de la voluntad mas decidida: abiertas están sus columnas á las indicaciones que con tan laudable objeto se le dirijan y dispuesta se halla la redaccion á recomendarlas y fortalecerlas con el apoyo que su oportunidad é importancia merezcan.

—o—

Ayer ocurrió un nuevo caso de hidrofobia en las inmediaciones de esta ciudad. A eso de las dos de la tarde un perro rabioso del predio *Son Fló* mordió á una perra del de *Son Quint* y á otra de un carpintero de la *Vileta*, habiéndose conseguido poco tiempo despues matarlo á escopetazos. Es por lo tanto de urgentisima necesidad que se tomen medidas capaces de cortar el mal pronta y radicalmente. La dilacion en adoptarlas puede dar lugar á muchas desgracias irreparables y hasta comprometer seriamente la salud pública en general.

Hemos oido decir que la autoridad y la corporacion á quien corresponde, iban á tomar desde luego disposiciones eficaces. Lo que importa es que sin pérdida de instantes empiezen á obrar sus efectos. Solo así podrá calmarse la justa inquietud del público y ahorrársenos el desagradable trabajo de convertir las excitaciones en quejas que ninguna consideracion detendria, si contra nuestras esperanzas quedasen aquellas sin el positivo resultado que merecen.

—o—

Ayer tuvo lugar en el salon de sesiones de la Excma. Diputacion provincial, la instalacion de la Junta de agricultura de estas islas que componen los Sres. D. Gabriel José Roselló alcalde y D. Juan Ferrá regidor síndico del Ayuntamiento de Palma, D. Guillermo Miralles subdelegado de veterinaria y D. Francisco Riutord catedrático de historia natural en el Instituto Balear como vocales natos y los Sres. D. Salvador Morell y D. José Fonticheli en representacion del partido de Palma, el Excmo. Sr. Conde de Montenegro y D. Gabriel Verd del de Inca, el Sr. Conde de Ayamans y D. Jaime Ballester de Oleza del de Manacor, D. Lorenzo Segui y Poly del de Mahon, D. Juan Massanet del de Ciudadela y D. Bartolomé Rosselló del de Iviza.

El acto fué muy concurrido y se celebró con toda la solemnidad que recomendara el gobierno y corresponde á una institucion de tan grandes y provechosas tendencias para el pais: el Sr. Gefe político que lo presidia leyó un discurso inaugural notable por su erudicion, en que reseñando la historia de la agricultura, encarecia la importancia de los trabajos que se dirigen á fomentarla y perfeccionarla; y manifestaba lo mucho que pueden contribuir á ello en esta provincia los desvelos de la nueva corporacion. Esperamos y celebraremos que S. S. acompañe la expresion de sus buenos deseos, con hechos que patentizen el zelo de que se demuestra animado y deben desplegar todas las autoridades que á la conciencia de sus deberes, unán el ardimiento en la voluntad para grangearse la estimacion pública con mejoras positivas.

didadas necesarias prra mejorar su condicion social, no me cabe duda que EL BALEAR mediante una activa cooperacion por parte de sus corresponsales, cubrirá la falta que desde muchos años se hacia sentir; pues al paso que sabemos, á lo menos semanalmente, todas las ocurrencias del continente y extrangero, sucede con bastante frecuencia, particularmente en los pueblos, que nada saben unos de otros sobre asuntos del mayor interés. Es de esperar que con la publicacion de EL BALEAR desaparecerá ese aislamiento en que se hallan casi todos los pueblos entre sí, y que la circulacion de noticias contribuirá bastante á dar mayor animacion á nuestro tráfico interior.

Tengo el sentimiento de comunicar á Uds. que desde el anochecer del viérnes hasta el medio dia de ayer, ha reinado en este distrito un viento bastante fuerte, que si bien no ha causado daño á los árboles, es considerable el de los frutos particularmente algarrobas y manzanas. Ahora disfrutamos un tiempo templado, no obstante que empieza ya á sentirse el calor.

Ya sabrán Uds. que la cosecha de granos es aqui insignificante.

En el precio del trigo se ha notado hoy algun aumento pagándose á 19 sueldos el mallorquin que durante la semana se habia vendido de 18 á 18 sueldos 6 dineros la barquilla. El de las habas continua á 3 libras 12 sueldos la cuartera, y no se observa alteracion en el de los demas granos y semillas. El de las naranjas sigue á 2 libras 5 sueldos la carga y es de temer aun mayor baja.

Sin embargo de hallarnos en la época de cultivar los huertos y sembrar las hortalizas, en que suele aumentarse el precio de los jornales, poca alteracion se nota hasta el presente.

PALMA.

Publicaciones oficiales.

CAPITANIA GENERAL

de las Islas Baleares.

Orden general del 4 de Junio de 1848 en Palma.

E. M.—Seccion 1.ª—El Excmo. Sr. Capitan general se halla muy satisfecho de la precision y orden con que se han ejecutado los movimientos en el ejercicio general que tuvieron las tropas en el dia de ayer, y se hace un deber en manifestarlo en la orden general para conocimiento de las tropas que guarnecen estas islas y satisfaccion de los señores gefes y oficiales de todos los cuerpos.—D. O. del E. S. C. G.—El coronel gefe de E. M.—Juan Manuel Vasco.

INTENDENCIA DE LAS BALEARES.

El dia 8 del actual cumple el término de los dos meses que prefiija el real decreto de 7 de abril último para que los dueños de fincas gravadas con censos que deben enagenarse con arreglo al mismo, puedan pedir la redencion de dichos censos. Lo que se recuerda al público por medio del Boletín oficial y demás periódicos de esta ciudad para noticia de los interesados. Palma 5 junio 1848.—Manuel Ortega.

Segun un estado fehaciente que hemos tenido á la vista, las obras de conservacion y nueva construccion ejecutadas en esta isla durante el mes de abril último, bajo la direccion del señor ingeniero civil, son como sigue: obras de conservacion: se bachearon 2310 varas superficiales; se recargaron 326 varas lineales; se descartaron 340 y se arreglaron 1812 de paseos y cunetas, en las carreteras de Manacor, Llummayor y Valldemosa.

Obras de nueva construccion: se esplanaron 590 varas lineales de movimiento de tierras y 66 idem de muro de sostenimiento y se afirmaron 450 varas lineales de primera capa, 450 idem de segunda y 450 de realzado y cilindrado en las carreteras de Manacor y Llummayor. Ademas se concluyó la casita del peon caminero de la primera linea. Acopios de piedra sin machacar para las carreteras de Manacor y Llummayor.—Existentes del mes de marzo, 4157 varas cúbicas; hechos en abril 1289 idem, y empleados en el mismo 1032 idem; quedando para mayo 4409 idem.

Esta mañana han principiado los exámenes de los alumnos de la cátedra del notariado. El acto tiene lugar ante la sala de gobierno de la Excm. Audiencia territorial, como se halla prevenido.

Despues de haberse empezado á tirar nuestro número de ayer, recibimos cartas de Paris cuyo contenido creemos oportuno extractar á continuacion, por referirse á noticias de fecha mas reciente que las publicadas en los periódicos nacionales y estar contextes en lo que dicen con algunos papeles franceses que tambien hemos podido tener á la vista. Llamaba mucho la atencion en Paris el hecho de haberse separado á M. Emilio Thomas del encargo de Director de los Talleres nacionales, prestando el gobierno que le habia dado una mision importante para Burdeos aunque por el contenido de una carta que el interesado dirigió á su madre, se infiere que hubo de salir á la fuerza de la capital. Contra esta separacion protestaban los obreros de dichos talleres, reuniéndose el dia 29 por la mañana con actitud amenazadora para llevar una peticion á la asamblea y á la comision del poder ejecutivo. Reinaba el mayor descontento entre los peticionarios con motivo de la nueva organizacion que se les quiere dar al efecto de regularizar su trabajo y se manifiestan dispuestos á emplear la violencia para que no llegue á consumarse. Desde muy temprano se estaba oyendo el toque de llamada y á la salida del correo, la guardia nacional se hallaba en todas partes sobre las armas. Fuerzas imponentes guarnecian el palacio del Luxemburgo, el de la Asamblea nacional y la casa de la ciudad.

La comision de la asamblea encargada de formar el proyecto de la nueva constitucion, seguia con actividad en sus trabajos. Parece que á propuesta de su presidente M. Cormenin, se ha decidido que la nueva Constitucion, consista mas bien en el enunciado de principios capitales, que en el desarrollo largo y técnico de leyes y teorías. Dícese tambien que en la sesion del 27, la comision tomó un acuerdo provisional sobre los dos puntos mas importantes que debe abrazar el proyecto, resolviendo que haya una cámara única y un presidente único elegido por sufragio universal. Los pareceres estaban divididos acerca la duracion del encargo de presidente y de la representacion nacional.—La situacion financiera continuaba preocupando los ánimos y amenazando con peligros para el porvenir.

Las noticias de Lóndres alcanzaban al 27. Lord Palmerston presentó el mismo dia á la cámara de los Comunes todas las correspondencias que han mediado con el gobierno español. El negocio de Mr. Bulwer seguia ocupando mucho la atencion pública, aunque sin recelos de que provoque un rompimiento.

Con referencia á cartas y periódicos de Viena del 23, dicen que la poblacion iba á dirigir una súplica al emperador para que regrese á la capital, ofreciéndole sus vidas y haciendas como garantia de fidelidad. Al recibirse en Praga (Bohemia) la

noticia de haber salido el emperador de Viena, decidió el comité nacional proponer á la Asamblea que dirija á S. M. un mensaje para manifestarle la absoluta adhesion de la Bohemia y el disgusto que le han causado los sucesos de Viena.

Rogamos á aquellos de nuestros suscritores que han recibido con atraso alguno de los números del BALEAR ó no recibieron aun los ya publicados, se sirvan disimular esta falta hija de las dificultades que se presentan siempre al nacer una empresa. Estas, el trabajo que ocasiona la redaccion de un periódico como el nuestro, particularmente en el dia de la llegada del correo, con motivo de los extractos que publicamos: la circunstancia de haber reunido una suscripcion numerosísima, y la de no tener aun todos los operarios que se necesitan para corresponder dignamente á nuestros favorecedores; serán sin duda motivo suficiente para encontrar en ellos la disculpa que deseamos, seguros, como deben estar, de que además de remediar dicha falta luego que se nos avise no perdonaremos diligencia ni gasto alguno para realizar con prontitud nuestros ofrecimientos.



Gacetilla comercial.

Barcelona.—Cambios del dia 2 de junio.

Lóndres 47 ds. dinero á 90 dias fecha por un peso fuerte.—Paris y Marsella, sin operaciones.

	8 DIAS VISTA.		
	Dinero.	Papel.	
Madrid		13	0,0 daño.
Cádiz	2		0,0 idem.
Sevilla	2 1/2		0,0 idem.
Málaga	1 1/2	1 1/4	0,0 idem.
Murcia	3		0,0 idem.
Alicante	1 1/2		0,0 idem.
Valencia	1 1/4	1	0,0 idem.
Zaragoza	1 1/2		0,0 idem.
Tarragona	1/2		0,0 idem.
Reus	1/2		0,0 idem.



Gacetilla religiosa.

Santo del dia de mañana:

S. NORBERTO ARZOBISPO Y CONFESOR.

San Norberto hijo de Fleriberto conde de Genepp y de Hadvigis descendiente de los duques de Lorena, nació en 1080 en el corto pueblo de Santen, del ducado de Cléves. Rico, bien dispuesto, lleno de espíritu y dotado de cierto aire tan noble como festivo, en los juveniles años se entregó á los pasatiempos del mundo dedicóse sin embargo á los estudios, é hizo en breve grandes progresos en todas las ciencias. Provisto eu un canonicato de la iglesia de Santen, se ordenó de epístola, con la resolucion de no pasar de aquel grado para vivir con mas libertad. Brilló con fausto y ostentacion en las córtes de Federico arzobispo de Colonia y en la del emperador Henrique deudo suyo, quien le nombró su limosnero mayor, y despues obispo de Cambray; dignidad que por no mudar de vida rehusó aceptar. Mas el Señor que le tenia destinado para vaso de eleccion, le abatió en medio de la carrera. Caminaba un dia á caballo; y encapotándose de repente el cielo se levantó una furiosa tempestad. Cayó un rayo á los piés del caballo, y abriendo un boqueron en la tierra derribó al ginete y medio le sepultó. Casi una hora estuvo Norberto sin sentido, y vuelto en sí, hincadas las rodillas, los ojos y las manos levantadas al cielo: Señor, exclamó cual otro Saulo, ¿qué queréis que haga? Que dejes el mal, y hagas el bien. No fué menester mas para romper con el mundo y retirarse al solitario monasterio de Sigiberto. Aquí perfeccionó su conversion, confesó con dolor sus pecados, ciñó su cuerpo con áspero cilicio y con ora-

cion, ayunos y penitencias se dispuso para ordenarse de diacono y sacerdote. Enterneció á todos los circunstantes, verle el dia señalado despojarse de los ricos vestidos seculares, y cubrirse con una sotana de pieles de oveja atada con una cuerda. Entónces fué cuando encendido en zelo de la salvacion de las almas y de su propia perfeccion renunció los pingües beneficios, vendió sus bienes y repartió el producto á pobres; una vez al dia tomaba un ligero alimento, andaba á pié descalzo y vestia una grosera sotana. Poderoso en obras y palabras redujo á la fe innumerables hereges, movió los pecadores á penitencia, logró la reconciliacion de encarnizados enemigos, y en Amberes acabó con los errores del heresiarca Tamkelino. Asociado con algunos compañeros corrió el Langtiedor, la Geina, el Poitou, el Orleans, predicando en todas partes con maravilloso fruto; y á fin de dejar en la Iglesia un zemillero de operarios que cultivasen la viña del Señor, fundó un monasterio de canónigos regulares en un valle desierto del bosque llamado Premonstrato, con especiales constituciones llenas del Espíritu santo. Este fué el origen del orden premonstratense confirmado por Honorio II de donde han salido tantos hombres insignes, que han edificado la Iglesia con sus ejemplos. Estuvo dotado san Norberto del espíritu de profecia y obró muchos milagros. A pesar de su resistencia fué consagrado Obispo de Magdeburg, con universal gozo del pueblo, escendiendo á todos las esperanzas las bendiciones, que derramó el cielo sobre sus ovejas por los méritos del santo pastor. Ayudó sobremanera á Fulgencio II en el concilio de Reims, y Roma atacó el cisma de Pedro Leon. En fin restituido á su Iglesia, le postió en cama una enfermedad, que al cabo de cuatro meses se le quitó la vida, muriendo con la muerte de los santos el 6 de Junio de 1134, á los 53 años de edad, 8 de obispado, y 14 de la fundacion de un órden.

Conforme teniamos anunciado, nuestro respetable Sr. Obispo predicó ayer en la Santa Iglesia Catedral. Extraordinaria fué la concurrencia de personas que acudieron á oirle y que segun voz general, salieron del templo conmovidos por sus dulces y edificantes palabras y haciendo elogios de las buenas dotes oratorias que demostró reunir nuestro prelado.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las — 4 hs. 39 ms.

Ponese á las — 7 „ 21 „

Los relojes deben señalar al mediodia verdadero las 11 hs. 58. ms. 7 s.



Funcion de mañana

á beneficio

DEL PRIMER ACTOR Y DIRECTOR DE ESCENA

D. FACUNDO AYTA.

SINFONIA.—A continuacion el drama en cinco actos, dividido en siete cuadros, cuyo título es

EL MERCADO DE LONDRES.

Seguirá el quinteto de los cocos, bailado por cinco niños.

Y se dará fin á la funcion con el wals de la Viennoise, bailado por la señorita Constanti y el señor Gispert.

A las ocho y media.

Esta funcion va incluida en las de abono.

A ÚLTIMA HORA.

Acabamos de saber que el Sr. Gefe Politico, oido el dictámen de la junta provincial de Sanidad, ha dictado varias disposiciones para contener los progresos de la hidrofobia. Procuraremos adquirir el bando que sabemos va á publicarse y lo insertaremos en el número de mañana.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.